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Protokoll 
 

Öffentliche Sitzung mit anschließendem nichtöffentlichen Teil 

Lfd. Nr.: FinanzA/039/2022 

Gremium: Finanzausschuss 

Sitzungsort:  Sitzungssaal des Rathauses 

Datum: 07.11.2022 

Sitzungsdauer: 17:00 Uhr bis 18:36 Uhr 

 
 

Öffentlicher Teil 

 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Ausschussvorsitzender (AV) Dr. Gunnar Haben begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung um 17.00 Uhr.  

 
 
 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
AV Dr. Habben stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zu der Sitzung und die Anwe-
senheit der Ausschussmitglieder fest. Ausschussmitglied (AM) Harald Schmidt wird durch 
Ratsmitglied (RM) Stefanie Helmers vertreten.   

 
 
 3 Einwohnerfragestunde 
 
AV Dr. Habben begrüßt einen Einwohner. Es werden keine Fragen vorgetragen.  
 

 
 4 Feststellung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form für festgestellt erklärt.  

 
 
  
 



 

 5 Genehmigung der Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 
 
Die Niederschrift über die Sitzung vom 12.09.2022 wird in der vorliegenden Form einstimmig 
genehmigt.  

  
 
 6 Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten 
 
Es wird kein Bericht vorgetragen.  

 
 
  7 Besteuerung der öffentlichen Hand - Veränderungen im Bereich der 

Umsatzsteuer zum 01.01.2023 
 
Fachbereichsleiter (FBL) Kock präsentiert die Veränderung, die aufgrund der Anpassungen 
im Umsatzsteuergesetz auf die Gemeinde Apen ab 01.01.2023 zukommen anhand einer 
Power Point Präsentation.   

 
 
 8 Aktuelle Haushaltssituation 2022 
 
FBL Kock erläutert die aktuelle Haushaltssituation 2022 anhand einer Power-Point Präsenta-
tion.  

 
 
 9 Vorberatung des Haushaltes 2023 

Vorlage: VO/061/2022 
 
FBL Kock erläutert die verwaltungsseitig eingeplanten Haushaltsmittel im Haushaltsplan 
2023 anhand einer Power-Point-Präsentation.  
 
AM Scheiwe fragt ob, es möglich sei, bei den Veränderungen der jeweiligen Haushaltspositi-
onen, ebenfalls den bisherigen Haushaltsansatz zu nennen.  
 
FBL Kock antwortet, dass zukünftig die bisher geplanten Haushaltsansätze der zu den Teil-
haushalten zugeordneten Produkte in der Präsentation gezeigt werden. 
 
AV Dr. Habben fragt bezüglich der eingeplanten Schulkostenerstattungen für die IGS Au-
gustfehn, ob der Abschluss weiterer Schulverträge mit Gemeinden geplant sei, dessen Schü-
lerinnen und Schüler ebenfalls die IGS Augustfehn besuchen. 
 
FBL Kock antwortet, dass Schulkosten von anderen Gemeinden außerhalb des Landkreises 
auch ohne Schulverträge abgerechnet werden können.   

 
 
einstimmig beschlossen  
 
Beschlussvorschlag: 
Das in der Sitzung des Finanzausschusses vom 07.11.2022 vorgestellte Zahlenwerk wird zur 
weiteren Beratung an die Fraktionen verwiesen. 



 

 
Änderungswünsche sind der Verwaltung bis zum 21.11.2022 mitzuteilen, damit sie zur 
nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 28.11.2022 eingearbeitet werden können.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  

 

 
 10 Vorberatung des Investitionsprogrammes bis 2026 

Vorlage: VO/062/2022 
 
FBL Kock erläutert den Investitionsplan bis 2026 anhand einer Power-Point Präsentation. 
  
Ratsmitglied (RM) Christian Martens fragt, ob eine Containermiete bei der Janosch Grund-
schule in Betracht komme und ob es geprüft worden sei. 
 
FBL Kock antwortet, dass die Miete derzeit im Haushaltsplan nicht darstellbar sei.  
 
BM Huber erläutert zum Straßenbauprogramm 2023, dass die verbliebenen 100.000 € dazu 
dienen sollen, eventuelle Verteuerungen bei den geplanten Straßenbaumaßnahmen auszu-
gleichen. 
 
RM Orth hinterfragt die Ausplanung des Betriebshofneubaus in Hengstforde. 
 
BM Huber stellt klar, dass im Finanzausschuss und im Verwaltungsausschuss besprochenen 
worden ist, dass sowohl der Bauhof als auch die Sporthalle Apen im kommenden Jahr neu 
kalkuliert werden. Im Fachausschuss soll über den Sanierungsumfang der Sporthalle Apen 
beraten werden. Der Neubau des Betriebshofes soll im Fachausschuss ebenfalls hinsichtlich 
des Umfanges der Baumaßnahme neu beraten werden. Anschließend sollen die aktualisier-
ten Kosten in die Haushaltsberatungen der Folgejahre oder eines eventuellen Nachtrags-
haushaltes einfließen.  

 
einstimmig beschlossen  
Beschlussvorschlag: 
Der in der Sitzung des Finanzausschusses vom 07.11.2022 vorgestellte Entwurf des Investi-
tionsprogrammes bis 2025 wird zur weiteren Beratung an die Fraktionen verwiesen. 
 
Änderungswünsche sollen der Verwaltung bis zum 21.11.2022 mitgeteilt werden, damit sie 
zur nächsten Sitzung des Finanzausschusses am 28.11.2022 aufgearbeitet werden können.  

 
Abstimmungsergebnis: 
 

Ja: 9 

Nein:  

Enthaltung:  

 
 

 



 

 11 Anfragen und Mitteilungen 
 
Es liegen keine Anfragen und Mitteilungen vor.  

 
 
  12 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen vorgetragen, jedoch bedankt sich der Einwohner bei FBL Kock für 
den sehr ausführlichen Inhalt der Präsentation.  

 
 
 13 Schließen der öffentlichen Sitzung 
 
AV Dr. Habben schließt die öffentliche Sitzung um 18.25Uhr.  
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